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投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他：线上交流活动 

参与单位名称及

人员姓名 
常春藤资本——鲜峰 

时间 2022 年 9 月 22 日（周四）10:30—11:30 

地点 公司大会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书—杨高锋 

证券事务助理—叶骏超 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：请简单介绍一下公司南浔项目的相关情况。 

答： 2019 年，公司为扩大产能，配合公司发展规划，在

浙江南浔购置近 250 亩地开建新工厂，分两期进行建设，一

期厂房目前已经进入竣工验收阶段。对于一期厂房的规划，

我们将 7.5 万平方租赁给参股公司上海久诚，其用于扩大生

产；剩余约 4.5 万平方产能公司自用，其中 4 万平用来做可

转债项目的落实，其余 5000 平方用于高阻隔复合材料近 4000

吨产能的投产。目前这部分包材产品已经开始与药厂做关联

审评了，随后将逐步投产。这也是我们药包行业的特殊性所

在，对于企业来说，有利有弊。弊端是客户导入周期长，好

的方面则是客户粘性会高一些，因为要换新的供应商，又得

重新做关联审评，比较麻烦。二期就是我们定增项目的落地。 

问：上述近 4000 吨的产能明年就能投产吗？ 

答：是的，目前产线建设已经基本完成，正在竣工验收。

部分药包产品已经进入关联审评阶段，其实这里也得到了很



多客户的支持，如果客户不准备采购这个产品，是不会和你

做关联审评的。也就是说关联审评之后，才能进入正常的商

务采购阶段。 

问：铝塑膜是用在软包电池上的？ 

答：软包电池一般是用铝塑膜来封装电芯的。而软包电

池多用于 3C、动力，储能这一块也会用到。  

问：请问铝塑膜主要是用在储能哪方面？ 

答：其实储能设备生产制造主要涵盖电芯、电池管理系

统、电池系统组装等多个环节。电芯就会涉及到封装，软包

电池也是其中一种。 

问：可转债中的功能性聚烯烃膜材料是什么？ 

答：功能性聚烯烃膜材料工艺上是一种多层共挤膜材料，

可以设计作为包装材料直接使用，也可以作为复合基膜材料

使用。就拿我们的产品冷铝举例，冷铝是一种复合材料，由

PE、铝箔、尼龙等复合而成。这个产品的下游是药厂，往上

游就是 PE等原材料。我们现在的发展思路，一方面是拓展新

的应用场景，包括新能源、新消费领域等；另一方面是向上

游延伸，也就是做功能性聚烯烃膜材料。这样有两个好处。

一方面是可以配合我们的生产工作及时调整配方，更好地掌

控产品品质，再就是自产基膜可以有效控制成本。 

问:生产所需的粒子也是外购对吗？ 

答：是的，需要外购塑料粒子，结合客户的需求，有的

是国产，也有的是进口。塑料基本都是大宗商品，也比较好

采购。 

问：生产的聚烯烃膜材料会对外销售吗？ 

答：会的，我们功能性聚烯烃膜材料的规划就是一部分

自用，一部分外销。功能性聚烯烃膜材料的用途也比较广泛，

可以作为药包使用，也可以直接用于食包、消费电子包装等，

比如感光干膜、耐高温蒸煮膜等。我们订制的设备多层共挤

的设计自由度也是比较大的，在膜材生产这一块可以满足不



同客户的需求。 

问：公司定增的募投项目目前是什么进展？ 

答：定增募投项目是 1.8 万吨的高阻隔复合材料项目，

对应三个产品。一个是冷铝，现在产能利用趋近饱和，所以

扩产了 5000吨；第二个是 1.2 万吨的可回收复合材料，这个

是塑料经济发展的一个重要方向。可回收材料的原理是通过

单一材料制造实现可回收，这就对材料工艺和制造设备提出

了更高的要求。最后一块是高性能瓶、管。目前我们定增项

目在按进度有序推进中，厂房正在建设，预计年底主体差不

多完工，重要的生产设备大部分也已经预订。 

问：目前设备到位了吗？ 

答：还没有，预计明年上半年到位，由于部分是大型进

口设备，交货周期会比较长，一般在一年以上。我们的募投

项目预计在明年 6 月份之后逐步投产。 

问：公司上半年的归母净利润是 5500 万，下半年会好一

些吗？ 

答：从原材料端来看，原材料价格较一季度高位有所回

落。从市场销售来看，上半年公司药品包装客户的需求还是

整体稳定增长的。外贸相对好些，上半年订单量大幅增加。

这给了我们很多信心。 

问：那国内市场呢？ 

答：我们目前的主营业务还是药包，上半年我们国内药

包业务还是稳定增长的。正如之前所说，由于药包行业的特

殊性，客户粘性较强，所以这种波动性会比较小一些。 

问：按您之前讲的，南浔一期的部分项目今年验收之后

可以逐步投产，定增项目明年下半年逐步投产是吗？  

答：是的。公司产能会根据发展规划和市场销售情况有

序适配。 

问：前面您说，预计原材料价格下半年会好一些对吗？ 

答：其实从二季度开始，原材料价格就有所回落，我们



公司二季度毛利率有所回升，原材料压力主要集中在一季度。

原材料的价格受多种因素影响，我们不好判断。我们是希望

原材料价格稳定或者下落一些，这样对我们的生产经营和市

场销售会好一些。 

问：这样看来，是否可以合理预期公司下半年情况会比

上半年好一些？ 

答：下半年原材料如果能继续下行或保持平稳，对公司

经营将是一个有利环境，上半年我们药包客户的营收还是稳

定增长的。上半年公司参股公司上海久诚对公司业绩也有一

定影响。 

问：那下半年上海久诚情况会好转吗？ 

答：影响久诚业绩的因素主要有几个，一方面是原材料

的影响，久诚也是做包装的，上半年也受到了原材料涨价的

影响。另一方面，久诚上半年正在搬迁，有大部分产能在上

海，受到疫情影响。另外也要看他们的市场拓展情况。如果

下半年这些情况能改善，作为我们的重要参股公司，我们也

很期待。 

附件清单 无 

日期 2022 年 9 月 22 日 

 


